



## **Le congrès fondateur**

**13 mai 2009 à Strasbourg**

168 personnes, pupilles de la nation, tous membres d'associations adhérentes à la Fédération se sont réunies à Strasbourg, au centre culturel St Thomas, le 13 mai 2009, pour le congrès fondateur de la FEDERATION DES PUPILLES DE LA NATION.

Un congrès chaleureux, convivial et vibrant d'espoir de voir enfin aboutir les revendications de reconnaissance par les Pouvoir publics, de ce que cela représente d'être Pupille de la nation et/ou orphelin de guerre.

C'est avec une grande joie, que Bernard Rodenstein, président de la Fédération des pupilles de la Nation a accueilli les congressistes représentant d'ores et déjà quelques deux mille adhérents. Il a remercié chaleureusement Jean-Paul Kirmann, secrétaire général de la Fédération et Michel Taupier, 1<sup>er</sup> vice-président et juriste pour leur aide ainsi que l'ensemble du Conseil d'administration qui a beaucoup travaillé depuis la création de la Fédération au courant du mois d'août dernier. Les fruits concrets et visibles de ce travail d'équipe sont le présent congrès, le Livret du Pupille qui a été offert à tous les membres présents et qui sera remis à chaque membre d'une association adhérente à la Fédération, l'édition du premier numéro de la Lettre de la FPN, lettre de liaison entre tous les membres de la Fédération, et l'audition devant la Commission Audouin qui a permis au président de la Fédération des pupilles de la Nation de faire connaître les revendications de chaque pupille de la Nation, précisément.

Jean-Paul Kirmann, secrétaire général, a détaillé les actions entreprises par le Conseil d'administration qui s'est réuni tous les deux mois à Paris depuis la constitution de la Fédération pour aboutir, finalement, à cette grande journée à Strasbourg. Danielle Kirmann, trésorière générale adjointe a présenté les comptes de la Fédération.

Puis, les présidents de chacune des associations adhérentes à la Fédération nationale ont pris la parole pour présenter leur association.

Après l'apéritif et le repas simple et néanmoins festif servis par le Centre culturel St Thomas, les membres de la Fédération ont repris leurs travaux.

D'emblée la proposition est faite et acceptée à l'unanimité, d'organiser la première assemblée générale statutaire en 2010. Le prochain Conseil d'administration qui aura lieu en septembre 2009, décidera de la date exacte. Il est adopté d'ores et déjà que cette première assemblée générale se tiendra sans protocole, « en famille », en Haute Normandie.

Yves Bressin, administrateur du Conseil de la Fédération, présente le Livret du Pupille, en précisant que « ce livret qui a été conçu de manière à devenir un document personnel et personnalisé, une sorte de Livret de famille où chacun d'entre vous pourra y retrouver l'origine de sa qualité de Pupille de la Nation. »

Bernard Garnier, également administrateur de la Fédération, prend la parole pour encourager les membres présents à mettre par écrit leur histoire personnelle. Ces histoires personnelles sont autant de témoignages uniques et cette mémoire là ne doit pas tomber dans l'oubli.

Michel Taupier, 1<sup>er</sup> Vice-président de la Fédération, juriste de métier, a rappelé le fondement de la loi qui régit les droits des orphelins, pupilles de la Nation, à savoir, l'égalité entre tous.

Ont suivi plusieurs débats sur la Déclaration finale qui a été soumise aux membres présents, ainsi que deux Motions. Les débats furent intenses et placés sous le sceau du respect mutuel.

Les membres décident que les textes votés seront envoyés au gouvernement et aux Parlementaires. Ils attendent avec impatience les conclusions de la Commission chargée d'examiner le Rapport Audouin et prendront les décisions d'actions qui s'imposeront à eux, le moment venu.

A l'issue des travaux, et après avoir pris un dernier verre de l'Amitié, les congressistes se sont rendus à pied au Monument aux Morts pour y déposer une gerbe à la mémoire de leurs parents disparus. GTK